
受中华健康快车基金会邀请，皇家澳大利亚及新西兰眼科学院研究员、澳大利
亚悉尼眼科医院Jed Lustaus教授将再次来到南阳，于2018年10月19日-10月
23日到访设立在南阳市第九人民医院的健康快车眼科中心举办讲座、各种疑难病
例讨论，门诊及手术指导等教学活动。

咨询电话：0377-63082747
程主任：18639828626 许主任：13838727135 周主任：18637755560

海外眼科专家到九院讲学、巡诊

南阳医讯
受中华健康快车基金会邀请

北京协和医学院清华大学医学部眼科专家刘小伟教授，将于2018年10月26
日-27日到南阳市第九人民医院中华健康快车南阳白内障治疗中心，进行白内障
超声乳化复明手术。

请广大白内障朋友，相互转告，提前预约，莫失良机。
咨询电话：0377-63082747
程主任：18639828626 许主任：13838727135 周主任：18637755560

中华“健康快车”专家来九院

为了迎接九九重阳节与骨质疏松日的到来，提高对骨质疏松的认识，普及治
疗常识，10月20日（世界骨质疏松日），南阳市骨科医院内科专家将结合临床经
验，举办骨质疏松科普讲座，为您详细讲解骨质疏松的预防与治疗。

讲座时间：10月20日上午8:30
讲座地点：新华西路国际饭店
适合人群：骨质疏松患者，上班族及注重健康的各界朋友
收费标准：免费
报名电话：0377-66771111
讲座现场为55岁以上女性，65岁以上男性提供50个免费骨质疏松检测

名额，其余人员均可享受骨质疏松检测5折优惠。
到场人员均有互动小礼品赠送。欢迎大家参加！

市骨科医院举办骨质疏松科普讲座
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南阳街头，慢车道上尽是电动自行车的身影，曾经的自行车大军已成往事——

骑自行车的为何越来越少？
□本报记者 马新峰 文/图

我国是自行车王国，就拿我们南阳市来说，前些年满大街都是骑自行车
的。曾经，自行车还是南阳人家里的“三大件”之一，而这种情况近几年正悄悄
改变。

如今，行走在南阳街头，除了学生，路上骑自行车的市民已越来越少，很长
时间可能遇不到一辆骑自行车的。实际情况到底如何？是什么原因造成的？
近日，记者在南阳街头进行了实地调查采访。

记者近日在城区几个主要路口观
察，每个路口平均观察 20分钟，观察
时段在上午 9时至 11时，看看骑自行
车的人到底有多少。

中州路与人民路交叉口：20分钟
内记者看到有 4辆自行车经过；新华
路与人民路交叉口：通过的自行车较
多，20分钟内记者看到有 7辆自行车
经过；中州路与工业路交叉口：20分钟
内有 6辆自行车经过；新华路与文化
路交叉口：20分钟内有 5辆自行车经
过。

而在这些路口这个时间段，记者
看到经过路口的电动车太多，可以说

自行车的比例连电动车的十分之一都
不到。自行车的身影在街头显得是那
样孤单。同时，记者注意到，这些为数
不多的骑自行车的，大部分为中老年
人，二十多岁的年轻人很少看到有骑
自行车的。

记者也观察了城区几处非机动
车存放点，如市中心广场、红都百货
门前、金玛特广场等，无一例外，存
放 的 非 机 动 车 绝 大 多 数 都 是 电 动
车，很少看到自行车的身影，和记者
在路上看到的情况相似，按比例算
的话，自行车已难占到电动车的十
分之一。

记者街头实地观察 骑自行车的不到十分之一

记者沿新华西路梅溪河桥向西观
察，一直到新华城市广场，这里曾是南
阳的自行车“一条街”，但现在路两边原
来卖自行车的大都被卖电动车的取代，
成为电动车“一条街”，各种品牌的电动
车门店生意红火，而卖自行车的则只剩
下两三家品牌店，与前些年形成巨大反
差。

一家多年经营品牌自行车的老板
向记者介绍说，现在骑自行车的人确实

越来越少，特别是年轻人，在街上一走
就会发现，满街都是骑电动自行车的，
来买自行车的要么是学生，要么是中老
年人。有一个现象很突出，现如今骑自
行车的人群中，骑户外越野自行车的人
越来越多，骑普通自行车的越来越少，
这说明很多人已不再把自行车当作交
通工具，而是当作健身工具，也就是说，
自行车的交通工具职能在弱化，而健身
功能正越来越强。

原来的自行车一条街 仅剩两三家还在卖

在市某机关工作的王先生在与记
者谈起这一话题时认为，骑自行车的
人越来越少从总体上说是社会进步
的表现，社会在发展，人们可选择的
交通工具越来越多，除了自行车，电
动车、摩托车、汽车早已进入普通南
阳人的家庭。近几年，南阳骑电动
自行车的人越来越多，一方面是因
为它方便快捷，价格不贵，每个家庭
都能承受，更重要的是还不用上牌

照；另一方面，近些年我市城市框架
不断拉大，很多人上班的距离越来
越远，骑自行车骑个两三公里还可
以，再远一点，确实骑起来有点累，
再加上现在生活、工作很紧张，人们
都是急急忙忙赶着去上班，距离远
了，骑自行车不太方便，而我市的公
交车还不是很发达，这也造成了骑
电动车的人越来越多，骑自行车的
人越来越少。

“城市框架拉大，人们选择更快捷的交通工具”

“我从年轻时就开始骑自行车，
一直骑到退休，现在都六七十了，还
坚持每天骑车，身体棒棒的。但现
在有些年轻人，从小家庭条件好，
没吃过什么苦，不愿骑自行车，主
要原因是显费劲！”说到骑自行车
的人越来越少这个话题，长期骑自
行车锻炼身体的市民李先生说，

“现在有些年轻人是有点懒，不说
别人，我有个孙女，刚上班，家里离
单位也不远，大概也就二三里地，
我和她爸妈都想让她骑自行车去
上班，想着她平时不爱锻炼身体，

也可以借上班骑自行车锻炼锻炼，
可她就是不依，非要让她爸妈给她
买辆电动车，她还一片理，‘你们看
现在谁还骑自行车去上班？那多
费劲多浪费时间啊！没办法，爸妈
只好给她买电动车让她骑。现在
的年轻人很多是晚上玩到很晚才
睡觉，早上起不来床，快 8点才起
来，匆匆忙忙洗个脸，吃口饭起来
就走，有时起来连饭都吃不上就去
上班，就是再近也显远，当然是嫌
骑自行车慢了！”说到这里，李先生
显得有点无可奈何。

“有些年轻人嫌骑自行车费劲”

苍 狼 户 外 是 一 家 骑 行 俱 乐
部，俱乐部的负责人廖先生接受
记者采访时说，骑自行车的好处
不需多说，既健身又绿色环保，但
随着社会的发展，骑自行车的人
确实在变少，很多年轻人不愿骑
自行车，原因很多，但不注意锻炼
身体是一个重要原因。他说，现
在是年龄越大越注意锻炼身体，
要是除去学生这个群体的话，现
在骑自行车的主流人群年龄大概

在 35岁以上。就拿苍狼户来说，俱
乐部里 60多岁甚至是 70多岁的大
有人在，其中有的退休前还是领导
干部，他们很多人都从骑自行车中
受益，身体变好了。

朋友，就算你有更方便快捷的交
通工具，但如果时间不紧，距离适中，
就骑骑自行车吧，从小处说对自己的
身体有好处，往大了说，骑自行车还
为我们国家的环保事业做了贡献，何
乐而不为呢？⑧6

“骑自行车的主流人群在35岁以上”

路上行驶的大多都是电动车


